

PROGRAMME SWISS4AFRICA

Project n° 021/2016

POST EBOLA RÉCONSTRUCTION EN AFRIQUE DE L'OUEST

Promouvoir la formation et l'équipement, Éthique et responsabilité dans la gouvernance du secteur de la santé

Depuis 2010, la diaspora africaine en Suisse s'organise sous une plateforme nationale qui au fil des années a travaillé principalement pour l'intégration de la diaspora africaine en Suisse en partenariat avec le Secrétariat d'Etat aux migrations SEM. Dans le même temps, la diaspora s'engage avec la Direction du développement et de la coopération DDC. Afin de maximiser leurs efforts dans le processus de développement, une coalition de la diaspora africaine s'est réunie pour canaliser leurs projets africains sous la plateforme d'African Foundation for Migration and Development (AFMD).

Grâce à son nouveau programme «**SWISS4AFRICA**», AFMD travaille à assembler les ressources d'expertises humaines et matérielles de la diaspora et de leurs amis suisses afin d'ajouter de la valeur au développement durable de l'Afrique. C'est sous cet angle que AFMD s'engage à participer à Post Ebola reconstruction en Afrique de l'Ouest; y compris la Sierra Leone, le Libéria, la Guinée et le Nigeria. Ce projet sera coordonné par notre partenaire local, *Movement towards Peace and development Agency-Sierra Leone (MoPADA-SL)*. Les quatre pays susmentionnés ont connu une épidémie d'Ebola virus depuis 2014, qui a coûté plus de 20'000 vies en près de deux ans. En Juin 2016, l'Organisation mondiale de la santé (OMS) a déclaré la fin de la plus récente épidémie d'Ebola virus.

La première intervention à partir de l'hiver 2016/17 devrait commencer en Sierra Leone dans les zones rurales de provinces de Kenema et Kailahun. Notre objectif principal est d'aider les pays touchés à la reconstruction de la capacité humaine et de fournir certains matériaux essentiels pour avancer. L'épidémie de la maladie du virus Ebola (EVD) a exposé le manquement dans le secteur de la santé dans de nombreux pays africains comme la Sierra Leone, comme ayant une capacité insuffisante pour répondre aux besoins de santé existants et émergents du peuple de Sierra Leone. (OMS, 2014). Par exemple il n'y avait qu'un seul centre de dépistage à Kenema et Kailahun qui entretenait l'ensemble de la Sierra Leone avant l'établissement des nouveaux centres.

Nous cherchons à assurer que les survivants aient accès à des soins médicaux et psychosociaux et le dépistage du virus persistant, ainsi que des conseils et l'éducation pour les aider à se réinsérer dans la vie familiale et communautaire, réduire ainsi la stigmatisation et minimiser le risque d'une nouvelle épidémie de virus d'Ebola et de sa transmission.

Nos activités se concentrent principalement à mobiliser l'expertise et les ressources de la diaspora et parmi population suisse en matière de formation médicale et de la gouvernance au personnel local et d'aider à fournir des médicaments et du matériel pour les hôpitaux et les cliniques locales. La formation inclut aussi la formation des survivants patients d'Ebola qui sont déjà à l'abri de cette maladie après en avoir survécu afin de pouvoir s'occuper des futurs patients sans risque considérable. Selon l'OMS en 2014, l'émergence d'une autre épidémie d'EVD ou d'autres maladies contagieuses en Afrique est évidente. Nous devons commencer aujourd'hui à s'occuper de notre santé de demain.

Nous allons aussi faire la campagne de sensibilisation contre certaines croyances et traditions locales qui nourrissent la propagation et la transmission de virus d'Ebola en Afrique. Ceci est une mesure préventive importante afin d'éviter la propagation des maladies contagieuses en Afrique. Ainsi, nous contribuons à lutter contre les causes profondes de la migration irrégulière en provenance d'Afrique.

Dans cette optique, nous recherchons des partenaires-experts pour mobiliser les ressources ici en Suisse pour le développement durable de l'Afrique. Nous avons besoin de l'expertise médicale, les bénévoles, un local de bureau, les équipements médicaux, la médecine et de la finance pour faciliter la mise en œuvre de ce projet. L'intervention de trois ans coûtera une **CHF 350'000-** pour chacun des pays mentionnés ci-dessus.

Votre soutien et partenariat sont les bienvenus. L'inauguration officielle du projet et collecte de fonds avec de la musique et de la danse est prévu pour le **samedi 24 septembre 2016 au Réf. Kirchgemeindesaal, Obere Zollgasse 15, 3072 Ostermundigen / BE à 14h**. Vous êtes tous les bienvenus!